



DISCURSO CLAUDIA FRANCESCA DE
LOS SANTOS, DIA MUNDIAL SIN AUTOS
SEPTIEMBRE 2018



Semana Nacional de la Movilidad Sostenible

PALABRAS DE APOYO DIA MUNDIAL SIN AUTOS

¡Muy Buenas Tardes gente que se mueve inteligente!

Reunidos en este lugar marcamos un día histórico para nuestro país, al dejar abierta la celebración de la primera Semana Nacional de la Movilidad Sostenible, con el objetivo de promover los beneficios del uso de modos de transporte no motorizado y amigable con el medio ambiente.

Para el Instituto Nacional de Tránsito y Transporte Terrestre (**INTRANT**), es muy valiosa su presencia en este lugar, ya que desde nuestro gobierno y desde los fundamentos que rigen nuestra institución a través de la Ley 63-17 de Movilidad, Transporte Terrestre, Tránsito y Seguridad Vial de la República Dominicana, no se concibe alcanzar una Movilidad Sostenible, sin una integración multisectorial que involucre la familia desde el seno del hogar, los actores vinculados al transporte y ciudadanos en general.

Sabemos que es un reto cambiar los hábitos de desplazamiento que por años hemos desarrollado en nuestras ciudades, pero si queremos que nuestra ciudad sea más fluida y segura en las vías, estamos en el momento perfecto para comenzar a cambiar.

Hablar de Movilidad Sostenible es idear y gestionar propuestas que promuevan sistemas integrados de transporte público, gestión del tráfico, sistemas inteligentes de transporte, regulación del transporte de carga, priorización de la movilidad no motorizada (peatones y ciclistas), la Seguridad Vial y la integración urbana.

Todo esto, con apego a las normas orientadas a minimizar en la medida de lo posible la contaminación existente en las ciudades y el impacto medioambiental, producto del ruido, la polución, la emisión de carbono y los residuos que constantemente se generan.

Como lo he dicho anteriormente, todos queremos vivir en ciudades organizadas, queremos pasar menos tiempo en el tráfico, tener mejor transporte público y sentir una mejor calidad de vida en la que nuestros niños caminen seguros por las calles, por eso, el INTRANT, como órgano rector de la movilidad con los objetivos fundamentales del país de salvar vidas y reducir las emisiones de contaminantes, celebra desde hoy hasta el 29 de septiembre, por primera vez en el país la “**Semana Nacional de la Movilidad Sostenible**”.

En ese orden, estaremos sensibilizando, tanto a las autoridades y a los ciudadanos, sobre cómo mejorar su calidad de vida de acuerdo a la forma en que se movilizan, promoveremos los beneficios del uso de modos de transporte más sostenibles tales como: transporte público, la bicicleta y caminar, además de proporcionar información del sistema de transporte público actual y los avances que se han realizado en pro de su desarrollo.

Durante toda esta semana tendremos calles peatonales, corredores pilotos de transporte público, rally urbano, urbanismo táctico, caminata por la ciudad, participación de instituciones y empresas privadas, realizando cambios en los patrones habituales de sus formas de desplazamiento, migrando a modos sostenibles e incentivando con premios estos cambios.

Como parte de la celebración, se han integrado distintos centros comerciales de la ciudad, habilitando parqueos para bicicletas en sus instalaciones, y se ha permitido el uso de estos en el sistema de integrado de transporte público.

En medio de esta celebración conoceremos las experiencias de los ciudadanos y qué piensan éstos sobre el servicio de transporte y cómo sienten la transformación del sistema.

Asimismo, orientados hacia los motociclistas, realizaremos una señalización piloto en dos intersecciones de la ciudad, para crear box de motos (cajas separadoras), para evitar que los mismos ocupen el espacio peatonal al momento de estar la luz roja del semáforo.

En esta semana también presentaremos los resultados de la encuesta de hogares realizada en el Gran Santo Domingo para conocer las formas en que se mueven los ciudadanos, siendo esta una herramienta de suma importancia para soporte de la toma de decisiones y la creación de las políticas públicas de Movilidad, gracias a los organismos internacionales que nos acompañan en este proceso, como la AFD y la Unión Europea, para el Plan de Movilidad del Gran Santo Domingo y el BID, mediante el programa de reforma del sector Transporte.

Desde INTRANT, queremos agradecer todo el apoyo que hemos recibido desde las instituciones públicas, privadas, organismos de seguridad, universidades, grupos de ciclistas, Alcaldías, empresas y ciudadanos que se sienten comprometidos con el propósito de que tengamos una ciudad más humana, organizada y vivible.

Concluyo mi intervención reafirmando mi convicción de que juntos podemos fomentar una cultura de movilidad sostenible y segura.

¡Salvemos Vidas!